



**DISNEYLANDIA EN JAPON.** Tokio, abril 15. Jóvenes japonesas posan junto a la tradicional compañera del Ratón Mickey, Minnie, durante los actos de inauguración de la "Disneylandia", en Japón, primera entidad de su género fuera de los Estados Unidos.

## Trato Preferente en Azúcar Piden Países en Desarrollo

MEXICO, abril 15 (UPI).— Los países productores de azúcar de Latinoamérica y del Caribe decidieron hoy exigir "acceso creciente y preferente en el mercado para los países en desarrollo, en el nuevo convenio internacional del azúcar".

En la declaración final de su XVIII Reunión Plenaria celebrada aquí, el grupo de países latinoame-

ricanos y del Caribe exportadores de azúcar, asume una insistente defensa de las naciones azucareras en desarrollo.

El documento proporcionado a United Press International plantea la necesidad de considerar preferentemente los proyectos de expansión de los países exportadores en vías de desarrollo.

Al término de la reunión,

los países latinoamericanos y del Caribe exportadores de azúcar ratificaron el llamado a la Comunidad Económica Europea a participar en el nuevo convenio mundial del azúcar.

El GEPLACEA discutió la urgencia de incluir en el nuevo acuerdo internacional del azúcar, que se firmará en mayo en Ginebra, a todos los países exportadores para estabilizar el mercado.

El interés primordial del grupo es que a través del nuevo convenio se regulen las cuotas de exportación y las reservas internacionales y nacionales del principal dulcificador de los alimentos de la humanidad, indicó el informe.

## Hoy en la Historia

Por The Associated Press

Hoy es sábado, 16 de abril, el 106° día de 1983. Faltan 259 días para que termine el año.

Acontecimientos salientes en la fecha:

1622- El Cardenal Richelieu es designado Primer Ministro de Francia.

1828- El compositor francés Hector Berlioz termina de componer su "Sinfonía fantástica".

1862- Francia declara la guerra formalmente al gobierno mexicano de Benito Juárez.

1866- Se inicia la guerra de la Triple Alianza de Brasil, Argentina y Uruguay contra Paraguay.

1917- Vladimir I. Lenin regresa a Rusia después un largo exilio.

1927- Muere el escritor francés de novelas policíacas Gastón Leroux.

1947- La explosión de un barco cargado de nitrato en Texas City, Estados Unidos, causa enormes daños y la muerte de 551 personas.

Natalicio de hoy: Charles Chaplin, actor inglés, 1889-1977.

Pensamiento del día: "Lo cortés no quita la valiente".— Refrán popular.

## Para Abandonar Nicaragua Pastora Lanza Ultimátum Contra Asesores Cubanos

SAN JOSE, Costa Rica, abril 15 (UPI).— Edén Pastora, que combatió al lado de los sandinistas contra el régimen somocista, anunció hoy que sus fuerzas se encuentran en Nicaragua listas para luchar contra el gobierno izquierdista de Managua y dio un plazo de 15 días para que los asesores cubanos abandonen ese país.

En un documento distribuido por la Alianza Revolucionaria Democrática, Pastora, conocido como "Comandante Cero", señala que se encuentra en territorio nicaraguense y que ha decidido pasar a la lucha armada.

Pastora lanzó un ultimátum a los asesores militares cubanos que se encuentran en Nicaragua, a los cuales amenazó diciéndoles que "los cubanos que hoy son instrumento de destrucción y muerte aquí en Nicaragua, deberán salir de este suelo sagrado a más tardar, en los próximos quince días a partir de esta fecha, de lo contrario terminarán como todos los que han osado intervenir; expulsados o muertos".

El anuncio de Pastora era

esperado, ya que se estaba preparando desde algún tiempo para lanzar ataques en el frente sur de Nicaragua, cerca a la frontera con Costa Rica.

Un grupo llamado Frente Democrático Nicaraguense formado por ex guardias somocistas y algunos desencantados de la

—Favor pase a la página 17.

## Antisandinistas Fuertes en Zona Norte Nicaragua

TEGUCIGALPA, abril 15 (AP).— La Fuerza Democrática Nicaraguense (FDN), dijo hoy que sus tropas que combaten contra el Frente Sandinista de Nicaragua controlan cuatro provincias y han causado más de 300 bajas, entre muertos y heridos, en los combates librados en los últimos seis días.

En un "parte de guerra" difundido por su radio clandestina "15 de Septiembre", la FDN afirmó que sus tropas ejercen control en las provincias de Madrid, Esteli, Jinotega y Matagalpa y han intensificado una ofensiva en el norte de Nicaragua, en

Nueva Segovia.

Aseguró que los insurgentes destruyeron el cuartel sandinista en Ciudad Antigua, a 20 kilómetros de la cabecera provincial de Ocotal, y que tuvieron en su poder durante 20 horas esa localidad.

En transmisión captada aquí la radio dijo que "el ejército marxista de Nicaragua continúa sufriendo gran cantidad de bajas, entre muertos y heridos, que son evacuados generalmente en camiones cubiertos con ramas". Afirma que sólo tres rebeldes

—Favor pase a la página 24.

## Reagan Pide Respuesta Rusa a Propuesta de Paz

WASHINGTON, abril 15 (UPI).— El Presidente Ronald Reagan recibió hoy al canciller alemán occidental Helmut Kohl y después demandó a la Unión Soviética que "responda seriamente" a las propuestas norteamericanas sobre armas nucleares.

Reagan advirtió que Estados Unidos continuará con el emplazamiento de misiles nucleares de alcance medio en Europa "si la intransigencia soviética hace imposible un acuerdo" en las negociaciones de Ginebra.

Kohl, a su vez, dijo: "Creemos que no hemos escuchado aún la última palabra de la Unión So-

viética". Ambos hicieron sus declaraciones al dejar Kohl la Casa Blanca tras una visita de 2 horas y media que incluyó un almuerzo de trabajo ofrecido por Reagan.

El gobernante alemán conservador expresó el criterio de que los contactos personales y el diálogo entre gobernantes de Este y Oeste deben "continuar por ser importantes".

Kohl hablaba aparentemente de la necesidad de una próxima cumbre entre Reagan y el presidente soviético Yuri Andropov, encuentro por el que funcionarios alemanes dije-

—Favor pase a la página 17.

## Peor Crisis en 100 Años Enfrenta el Perú Ahora

LIMA, abril 15 (UPI).— El Ministro de Economía y Finanzas, Carlos Rodríguez Pastor dijo que la situación económica del Perú es una de las más graves de los últimos 100 años, pero expresó su optimismo en que el país andino superará la crisis en base a su riqueza natural.

Rodríguez Pastor se presentó anoche ante la Cámara de Senadores y dijo que la "situación económica del país es grave" agregando que "1983 es uno de los más difíciles que el Perú haya tenido que encarar en la época que nos ha tocado vivir".

"La situación es grave, y habrá de empeorar antes que pueda iniciar su mejoría", afirmó.

Rodríguez Pastor, que asumió el cargo en enero, acudió a la Cámara de Senadores para explicar la situación de la economía peruana a solicitud de los parlamentarios.

El Ministro de Economía reemplazó en el

cargo a Manuel Ulloa, que tuvo que renunciar por las críticas a su gestión hechas por los partidos de oposición, el centrista Partido Aprista y la Izquierda Unida.

Anunció que uno de los objetivos de su plan de trabajo es combatir la inflación, pero admitió que éste será mayor que la registrada en 1982, año en que fue del 72 por ciento.

"Nuestra expectativa es que la inflación se modere en 1983, pero no podrá sustraerse al efecto de los fenómenos" naturales presentados en el norte del país con lluvias torrenciales, inundaciones y una sequía en los departamentos del sur, precisó.

Vaticinó que a causa de la inflación, Perú registrará este año una reducción en el producto bruto interno, pero no precisó cifras. "Es decir, que la producción nacional declinará por primera vez desde 1978", afirmó.



**PEOR ESCASEZ.** Lima, Perú, abril 15. Residentes en Lima forcejean y pelean abiertamente por conseguir una bolsa de azúcar, en una caseta de distribución habilitada por el Gobierno. El Ministro peruano de Economía ha reconocido que su país enfrenta la peor crisis económica de los últimos 100 años. (UNIFAX II de UPI).